



**Verkehrsvertrag MVV-Regionalbuslinie 515 –
Vorabbekanntmachung für Vertragsbeginn
12.12.2021**

**MVV-Regionalbuslinie 515 Hallbergmoos (S) – Notzing – Erding,
Berufsschule – Erding (S)**

Inhaltsverzeichnis

1.	Sachstand/ Empfehlung	1
2.	Entwicklung der Fahrgastzahlen.....	1
3.	Zeithorizont – weitere Vorgehensweise	2

1. Sachstand/ Empfehlung

Die MVV-Regionalbuslinie 515 nahm zum 13.12.2015 erstmalig ihren Betrieb auf. Die Linie wurde für vier Jahre, mit einer Option zur Verlängerung um weitere zwei Jahre ausgeschrieben. Diese Option wurde von den Aufgabenträgern gezogen. Somit verlängert sich die Vertragsdauer um zwei Jahre bis einschließlich 11.12.2021.

Die MVV-Regionalbuslinie 515 hat sich seit Betriebsaufnahme im Dezember 2015 anhand der Fahrgastzahlen positiv entwickelt und wird von der Bevölkerung gut angenommen. (vgl. Übersicht unter Punkt „Entwicklung der Fahrgastzahlen seit 2016“). Dabei sollte für den Zeitraum der optionalen Verlängerung bis 11.12.2021 der aktuelle Fahrplan für das Fahrplanjahr 2019 zum Tragen kommen.

2. Entwicklung der Fahrgastzahlen

Die Entwicklung der Fahrgastzahlen von 2016 bis 2018 kann der nachstehenden Tabelle entnommen werden. Die MVV-Regionalbuslinie 515 weist bereits bei der Zählung im Jahr 2016 nach der Inbetriebnahme der Linie im Dezember 2015 eine gute Auslastung mit einer durchschnittlichen Besetzung von 12,2 Fahrgästen auf den erhobenen Fahrten auf. Verglichen mit den Ergebnissen der Zählung aus dem Jahr 2016 (durchgeführt vom MVV – Bereich Verkehrsforschung (V)) mit den aktuellen Zahlen der Erhebung der Realen Ertragskraft aus dem Jahr 2018, lässt sich ein positiver Trend beschreiben. Für alle Verkehrstage zeigt sich eine Steigerung der durchschnittlichen Besetzung auf den erhobenen Fahrten. Der Wert liegt für das Jahr 2018 mit durchschnittlich 16,9 Fahrgästen auf den erhobenen Fahrten deutlich über dem Wert aus dem Jahr 2016 mit 12,2 Fahrgästen/erhobener Fahrt.

Durch die Fahrplanausweitung im Dezember 2018 stehen den Menschen in der Region zudem sieben weitere Fahrtmöglichkeiten auf der MVV-Regionalbuslinie 515 zwischen Hallbergmoos und Erding zur Verfügung, welche in der Erhebung der Realen Ertragskraft 2018 jedoch noch nicht zum Tragen kommen. Das konkrete Linienergebnis für die MVV-Regionalbuslinie 515 für 2018 liegt zum aktuellen Zeitpunkt noch nicht vor.

a) MVV-Regionalbuslinie 515 - Entwicklung der Fahrgastzahlen

Jahr	Verkehrstage	Anzahl Fahrgäste	Erhobene Fahrten	Durchschnittliche Besetzung Fahrgäste/erhobener Fahrten	Gewichtung Mo-Fr *5; Sa, Sonn- und Feiertag einfach	Durchschnittliche Besetzung/erhobener Fahrt aller Verkehrstage inklusive Gewichtung	Entwicklung der Fahrgastzahlen von 2016 zu 2018 - Inbegriffen sind alle Verkehrstage mit Gewichtung
2016	Mo-Fr	208	14	14,9	74,3	12,2	
	Samstag	66	10	6,6	6,6		
	Sonn-und Feiertag	45	10	4,5	4,5		
2018	Mo-Fr	552	28	19,7	98,6	16,9	38,9%
	Samstag	202	20	10,1	10,1		
	Sonn-und Feiertag	198	20	9,9	9,9		

3. Zeithorizont – weitere Vorgehensweise

Folgender Terminplan ist vorgesehen:

Ziehung der Option zur Verlängerung um zwei Jahre	März 2019 (bereits erfolgt)
Bekanntmachung Vorabbekanntmachung (Absendung)	September/ Oktober 2019
Bekanntmachung Ausschreibung (Absendung)	September/ Oktober 2020
Angebotsfrist/Eröffnung	November/ Dezember 2020
Vorlage der Ergebnisse	Dezember 2020/ Januar 2021
Zuschlags- und Bindefrist	Februar/ März 2021

Die MVV GmbH benötigt von den Aufgabenträgern den Auftrag die MVV-Regionalbuslinie 515 für die Ausschreibung vorabbekanntzumachen. Der Landkreis Freising hat hierüber bereits bei der Einrichtung der Linie entschieden, dass die MVV-Regionalbuslinie 515 nach dem Probebetrieb in den Regelbetrieb übergehen soll. Die Entscheidung zur Ausschreibung bzw. den Auftrag zur Vorabbekanntmachung kann vorbehaltlich der Entscheidungen aus anderen Gremien stattfinden. Die MVV GmbH berücksichtigt in der Vorabbekanntmachung, dass der Landkreis Erding vorbehaltlich der Entscheidung aus anderen Gremien agiert. Somit besteht im Weiteren die Möglichkeit Anpassungen vorzunehmen. Zur Einhaltung der rechtlichen Fristen ist es notwendig, dass die Vorabbekanntmachung für die MVV-Regionalbuslinie 515 im September/Oktober 2019 stattfindet. Vorgesehen ist zum derzeitigen Zeitpunkt eine Vorabbekanntmachung mit dem aktuellen Leistungsbild der MVV-Regionalbuslinie 515. Im November 2019 soll dann in den Ausschüssen über ein vorgestelltes Fahrplankonzept entschieden werden, welches das konkrete Leistungsbild für die Ausschreibung beinhaltet. Eine Berichtigung der Vorabbekanntmachung kann dann im November 2019 vorgenommen werden.